

Inserta con toda extension las sesiones de las Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.  
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.  
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.  
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.  
Se admiten anuncios y suscripciones en la Administracion de este periódico, calle de la Reina, núm. 15, principal.

## Las novelas belicosas.

Del periódico francés *La Presse*, tomamos el siguiente artículo, debido á la pluma del celebre escritor *Camille Delaville*:

«La novela es, desde hace unos diez años, la forma bajo la cual la literatura francesa se manifiesta con más amor y proligidad.

El número de novelas que en un año se escriben, es incalculable, y al emplear la palabra *literatura* para designar este género de trabajo, me sirvió de una expresión impropia, al menos en lo que se relaciona con la mayor parte de las obras en cuestion.

Escribir novela (*faire du romance*) es hoy una profesion como la zapatería ó la confeccion de sombreros de señora.

Habiendo aumentado en una proporcion enorme el número de periódicos, y conteniendo cada uno en su folletín una novela, la colocacion de esta clase de obras ha llegado á ser relativamente fácil.

Además, despues de haber sido la novela pagada como folletín es adquirida y comprada luego, sin gran dificultad, por un editor para transformarla en volúmenes; es una mercancía que tiene un despacho forzado en la plaza, por poco que sea su mérito.

De esto resulta, que aparte de una docena de autores de indisputable talento, todos aquellos que se dedican á este *comercio de invencion moderna*, se ocupan muy poco de escribir obras pensadas y estudiadas; les basta, sencillamente, trazar sobre el papel líneas productivas. A decir verdad, yo no sé por qué los críticos no censuran tales obras; despues de todo, hacen bien, puesto que, tal como ellas son, estas novelas agradan al público y responden á su objeto.

Sólo, que de esta enorme cantidad de novelas que aparecen cada dia, nace, para el que las escribe, una gran dificultad; todas las combinaciones á que se prestan las humanas pasiones, están ya casi agotadas, y para interesar al lector, el novelista tiene que recurrir á medios contrarios.

La mayor parte de estos recursos no tienen por base la sana moral; consisten, generalmente, en presentarnos el vicio con toda su asquerosa desnudez; pintura mal sana y reprobada por las personas decentes y de recto juicio; pero hay otro género de atraccion que altamente repruebo, y el cual manejan á las mil maravillas esos *prácticos en el arte del folletín*.

Esta atraccion consiste en trasportar su relato á 1870, y en referir episodios de la invasion prusiana, haciendo representar al ejército alemán un papel idiota y feroz.

La escena pasa casi siempre en cualquier pueblo ó aldea de Francia: los franceses hacemos prodigios de valor, que recuerdan inmediatamente las hazañas de D'Artagnan, Porthos y Aramis, en tanto que los prusianos se entregan, con un refinamiento de crueldad salvaje, á los actos más atroces y vandálicos que puede soñar la fantasia.

A cada línea no se encuentra otra cosa que la palabra *Revancha!* ó lo que es lo mismo, un llamamiento á las armas.

La guerra de la Prusia contra la Francia no es considerada por estos *escribidores de folletín*, como conquista hace mucho tiempo soñada y proyectada por un monarca ambicioso, sino consecuencia de un acceso de soberbia, de ciega rabia, de hombre á hombre, de alemanes á franceses, ante lo cual debe jurarse una terrible venganza.

¡Cuán triste es todo esto!

¿Es por ventura la elevada mision del escritor, arrojar piedras contra las puertas hace tiempo cerradas del templo de Jano?

Cuando todos los hombres de corazon y que aman verdaderamente su patria, no tienen otro deseo, otro anhelo que ver apaciguados los odios y cicatrizadas las heridas, esos *belicosos de pluma corta*, ¿no son altamente criminales, manteniendo los unos y envenenando las otras?

Nuestros padres recuerdan aún, con qué entusiasmo en cierta época se cantaban en París canciones poniendo en ridículo á nuestros enemigos del otro lado del canal de la Mancha, y en el día las dos naciones se hallan tan unidas, por su propio interés, que sus idiomas se funden insensiblemente el uno en el otro, y nuestros ingenios y los suyos no sueñan, no piensan en otra cosa, que en encontrar el medio de reunir las islas al continente.

Todo se apacigua, todo se calma, todo tiene un término; el tiempo borra los dramas del pasado y los hijos afortunadamente no

heredan ya, como en los tiempos bárbaros, los odios de los padres.

Antes de odiar en nuestro siglo práctico, necesitamos saber el por qué de ese odio.

¡Si los que escriben ciertas cosas fueran siquiera alsacianos ó loreneses, tendrían alguna disculpa... pero no; generalmente los que se entregan á este llamamiento á la guerra son meridionales; relatan los episodios que figuran en sus novelas con cierto *chic*, aunque personalmente no hayan sufrido, ni mucho menos su país, los desdichados y deplorables efectos del paso del enemigo por el territorio francés, sorprendiéndose mucho de que una invasion no participase de las peripecias grotescas de una ópera cómica puesta en accion.

La guerra es una cosa horrible, sean los que fueren vencedores ó vencidos, y por lo mismo que es horrible, es altamente criminal procurar hacerla renacer sin otro objeto que el dar más vivo interés á la lectura de una novela, de un folletín.

Recuerdo cierto sacerdote que, no siendo un modelo de elocuencia, escogió un medio segurísimo de conmover á los fieles que le escuchaban: la idea no era mala, y el efecto seguro.

En los dias de fiesta, y cuando sus feligreses se reunian alrededor del púlpito, conociendo como conocia la historia de todas las familias del pueblo, empezaba á hacer el panegítico y el elogio de todos los que habían fallecido en el año, complaciéndose en relatar, hasta con sus menores detalles, la agonía, las conmovedoras palabras de los moribundos en el momento de su fallecimiento.

Naturalmente, como la mayor parte de su auditorio se componia de madres, viudas, huérfanas y parientes de los difuntos, éstos prorrumpan en sollozos, y al llegar á sus casas completamente trastornados, decían: ¡Qué hombre! ¡Qué gran orador! ¡Qué talento tan privilegiado!

Los novelistas belicosos hacen precisamente lo que aquel sacerdote; no considerándose bastante fuertes para conmover á sus lectores con situaciones racionales, humanas, lógicas y naturales, producto de su ingenio y de su talento, *avañan* los corazones con escenas horribles y absolutamente exageradas.

Si el día de mañana el Gobierno ordenase á esos *matamoros de salon*, vestir un uniforme y marchar á hacerse matar en la frontera, encontrarían la gracia de muy mal gusto; y si la guerra les arrebatase sus hijos, llorarían amargamente; pero como por fortuna disfrutamos de cierta paz, charlan que es un gusto y se envalentonan de una manera risible.

Me he propuesto señalar á esos patriotas peligrosos, cuyas filas vemos engrosar cada día; esos *San Bernandos de folletín*, cuya prosa, desliziándose por todas partes, hasta en periódicos de reconocida importancia, puede llegar á ser deletérea.

En medio de la paz que actualmente disfrutamos, despertar odios y sublevar los animos como lo hacen estos señores, es, no solo *estúpido*, sino *culpable*. Ya es tiempo de revelarnos y exgrimir el látigo contra esos accesos de patriótico heroísmo, á *quince céntimos* línea.

## Tribunales extranjeros.

Los 700.000 francos del general Schramm.

Grande fué la sorpresa del pueblo de París cuando en el mes de Agosto del año pasado leyó en los periódicos el robo cometido en la casa que habita cerca de Saint-Denis el decano de los generales franceses.

Penetraron los ladrones en la habitacion del conde de Schramm, y allí, alrededor del lecho en que dormía el general, á pocos pasos de la estancia donde estaban los criados, descerrajaron y rompieron todos los muebles que podían contener dinero ó objetos de valor. Lo robado ascendió á 700.000 francos. La operacion requeria tal atrevimiento y osadía, que en los primeros momentos no se creyó que el desorden en que la habitacion se hallaba obedecía al paso de los ladrones.

—Mi señor debe ser sonámbulo,—exclamó el ayuda de cámara del general al entrar por la mañana á despertarle.

Sin embargo, el destrozo causado en los muebles no dejaba lugar á duda respecto á los móviles á que este había obedecido.

Se dió aviso á la justicia. Pasó largo tiempo sin que dieran resultado alguno las pesquisas. El tribunal encargado de esclarecer el asunto recibía anónimos, entre los que merece citarse el siguiente, que figura en el proceso:

«Señor procurador de la República: Perseguid á la mujer Chavanel (la que se dice nieta del general conde de Schramm); ella ha sido la que ha cometido el robo en complicidad con su amiga y compañera, la joven Carolina.

La vida del general corre peligro en medio de los intrigantes que le rodean.

Convencido de esto, el que os escribe, persiste en señalarlos los culpables.

Recibid la expresion de mi profundo respeto.»

Otra carta acusaba á un clérigo. De este modo procuraban manos ocultas desorientar á la policia. Seis meses pasaron sin descubrir á los verdaderos autores del crimen. Por fin, se apoderó de ellos la policia, y el viernes comparecieron cuatro hombres ante la audiencia: Augusto Sonnet, Víctor y Luis Contesenne, Constante Dubreuil. Hé aquí el acta de acusacion que pesa sobre ellos:

«El general Schramm habita en verano una casa de campo en Courneuve.

El 19 de Agosto de 1880, despues de la salida de los amigos que visitaban diariamente al general, cerráronse cuidadosamente las puertas del parque y las de la casa.

A la siguiente mañana, cuando el ayuda de cámara entró en el cuarto del general quedó sorprendido al ver el desorden que en la habitacion reinaba.

Encontró á su señor levantado ya y vistiéndose. No había reparado en el desarreglo de los muebles, y tuvo necesidad el criado de hacérselo notar.

Los ladrones habían penetrado en la estancia del general durante su sueño y se habían llevado consigo los valores y las alhajas que encontraron.

Un minucioso exámen bastó para comprender el modo con que se habían introducido los ladrones.

Habían forzado las persianas, la reja y la puerta ventana del cuarto de tocador del general, y penetraron en él con ayuda de una escalera.

Apoderáronse de las llaves de la caja, sacaron todo lo que contenía, desocuparon los bolsillos de las ropas del general y cogieron su reloj de bolsillo que estaba encima de la chimenea.

En fin, por no dejar nada se llevaron consigo los cubiertos de plata que había en el comedor y una botella de Champagne.

El general vió que le habían robado 16 títulos de renta del 5 por 100 al portador, dos títulos nominales de la misma renta, seis bonos del Tesoro del 4 por 100, un título nominal del 3 por 100, otro de renta vitalicia, cuatro de dotacion personal, un libro de saldos, un paquete de billetes de Banco, su portamonedas, el reloj y la cadena, una tabaquera de plata, 24 cubiertos y otros objetos de menor cuantía.

El total representaba un valor de 700.000 francos.

El 11 de Noviembre de 1880 á un hombre detenido en una calle de Bruselas á causa de una pendencia se le encontraron todos los valores robados en la casa de campo de Courneuve, excepto un bono del Tesoro que había negociado algunos dias antes.

Este individuo era Víctor Contesenne; su captura trajo muy pronto la de sus cómplices.

Sonnet, que era pescador, había vendido un bote al general, y con este motivo tuvo ocasion de visitarle algunas veces y adquirir así una idea exacta de la distribucion y del número de las habitaciones, y con los datos que él recogió en sus visitas combinó con Víctor y Luis Contesenne el robo del 19 de Agosto.

Reuniéronse este día en la casa de un comerciante en vinos de Aubervilliers, y de allí se trasladaron á Courneuve: no era de noche todavía, y esperaron paseándose por los alrededores de la casa, que llegó el momento oportuno para dar el golpe. Víctor Contesenne escaló la tapia, penetró en el parque, y abrió á sus dos compañeros una pequeña puerta, que dá á la calle de Gouesse.

Dentro ya de la propiedad, forzaron las persianas, la reja y la puerta ventana, colocaron una escalera, y mientras Luis Conte-

nenne acechaba en el piso bajo, Víctor penetró en la habitacion del general.

Descerrajó, abrió y registró todo, y se apoderó de todos los valores, excepto de un paquete de billetes de Banco que guardó Sonnet á escondidas de sus cómplices, pero que Víctor le hizo restituir más tarde.

Antes de abandonar la casa, Víctor rompió los armarios del comedor y se llevó todos los cubiertos de plata que en ellos había.

Víctor Contesenne había llevado á casa de Dubreuil, donde vivía en Sevres, todo el producto del robo: pero conociendo las dificultades que encontraría en Francia para la negociacion de los valores, resolvió marchar á América, y se llevó consigo á Sonnet, despues de haber entregado á su mujer 500 francos.

Entregó tambien diferentes cantidades á su querida, que dejó al cuidado de Dubreuil, á su hermano y á su cuñada, y confió los cubiertos y la tabaquera á Dubreuil, que se encargó de guardarlos hasta su vuelta.

El 4 de Setiembre, Víctor Contesenne y Sonnet se embarcaron en Amberes para Nueva-York. Encontraron á bordo á una mujer llamada Sengle, á quien acompañaba una criada llamada Ruellet, que iba tambien á América.

Sengle tardó muy poco en ser la querida de Contesenne, tan poco, como Ruellet en ser la de Sonnet.

Víctor Contesenne había enseñado á estas mujeres los valores que llevaba consigo por valor de 350.000 francos, y que decia eran fruto de su trabajo y de la herencia de su madre.

Las tentativas hechas en Nueva-York para negociarlos fueron infructuosas: los banqueros exigían un documento que justificara que los valores no habían sido rehusados en Francia.

El 22 de Setiembre, Víctor Contesenne y Sonnet volvieron á embarcarse con sus queridas en un buque que salía para Rotterdam. De allí se trasladaron á Bruselas, donde Víctor Contesenne permaneció con su querida hasta el día de su detencion.

Sonnet volvió bajo disfraz á Courneuve, donde fué capturado.

Los valores, salvo el bono del Tesoro negociado en Bruselas y el dinero gastado, han sido restituidos al general Schramm.

## Conservacion de las flores

sin que pierdan las formas ni el color.

La conservacion de las flores con el menor detrimento posible, ofrece gran utilidad en muchos casos, bien por el interés científico de guardarlas hasta encontrar ocasion de describirlas ó iconografiarlas, bien con objeto de transmitir las á puntos lejanos para someterlas al estudio de algun botánico ó Academia, ó ya con destino á Exposiciones donde la facilidad de marchitarse les hace á veces perder toda su belleza, ó ya, en fin, por el deseo que algun sentimiento delicado suele producir de guardar la más intacta que sea posible, la flor que lleva unido algun recuerdo agradable ó alguna dulce emocion.

En los gabinetes de historia natural destinados á la enseñanza, sería conveniente exponer de esta manera aquellas flores que por pertenecer á otras latitudes, ser extremadamente raras ó producirse en épocas del año distintas del momento en que se explica, son difíciles de obtener. La cosa es posible y sumamente fácil, gracias á un sencillo é ingenioso invento del botánico francés Mr. Cornellis.

Se encierran las flores en frascos de cuello largo, con tapon ancho y hueco de cristal esmerilado, cuya vasta cavidad se llena de cal viva, retenida en un pedazo de cuero.

Esta operacion tiene por objeto que la cal absorba la pequeña cantidad de humedad que pueda penetrar en los frascos cuando se les abra con cualquier motivo. El aire seco y privado de ácido carbónico parece que aviva los colores de las flores que rodea, ó por lo menos conserva intactos sus matices naturales.

El estratagema para conservar la forma primitiva consiste en rodearlas de arena y hacerlas secar en seguida, siendo el recipiente más apropiado para esta operacion un cartucho de papel en forma de cono truncado. La disecacion puede verificarse á una temperatura de 35 á 40°. Pero este método es sumamente tosco; hay otro mucho más perfecto, que consiste en someter las flores al vacío en presencia del ácido sulfúrico or-

dinario, ó de alguna otra sustancia que absorbe el agua con avidez, tales como el cloruro de calcio fundido, la potasia cáustica, etcétera.

Una vez la flor seca, operacion que dura ocho ó diez dias empleando la arena, hay que separarla cuidadosamente, porque es muy frágil. Para limpiarla el polvo que llevará adherido á las hojas, se la echa otra arena más gruesa desde cierta altura. Cuando la operacion se verifica en el vacío, puede terminarse en tres dias. En este estado se la puede encerrar con las precauciones que arriba mencionamos.

## Espectáculos.

*Una fiesta en Siam* es el título de un baile estrenado noches pasadas en el nuevo teatro del Tivoli. Los movimientos naturales de las figuras, sus lujosos trajes y la brillante decoracion china que se presenta, forman un conjunto muy agradable que recuerda los bailes fantásticos del circo de Rivas.

Durante la temporada próxima trabajarán en el teatro de la Comedia las señoras Hija-sa, Alverá y Zapatero, y los señores Vice, Zamora y Aguirre.

En el favorecido teatro Recreos Matritense se estrenó anoche una zarzuelita titulada *En el viaducto*, letra de D. Luis Cocat y música del maestro D. Tomás Reig. El público celebró mucho los chistes en que abunda la obra y las bonitas piezas de música que cantaron la señora Massi y el Sr. Moron. Los autores fueron llamados con insistencia á la escena. Se presentó solo el del libro por estar ausente el Sr. Reig.

Ha llegado á esta córte el artista Sr. Alarcon, que en cinco minutos pinte un cuadro al óleo delante del público.

Probablemente dará algunas representaciones en el circo de Price ó en el teatro del Buen-Retiro.

Las corridas de toros que se celebrarán en Valladolid con motivo de la feria de Setiembre próximo, prometen ser buenas, pues el comercio de dicha ciudad, que se ha encargado de costearlas, no omite gasto alguno.

Los matadores contratados se dice que son Lagartijo, Frascuelo, Cara-ancha y Gallo Chicho, el primero de los cuales trabajará en en las dos primeras y los demás en las cuatro que se celebren.

## Funciones para hoy.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—En el hotel de la paz.—El rosal de la belleza (2.º acto).—Los parientes del difunto.

RECREOS MATRITENSES (Fuencarral núm. 98).—A las ocho y media.—El sopista mendrugo.—Intermedio musical por la célebre violinista Srta. Egeria Antonini.—En el viaducto.—Picio, Adan y compañía.—Bou-Amema.

LICEO CAPELLANES.—A las ocho y media.—Moda.—Fuera.—La escocesa.—E joven Telémaco.—La flor gaditana.—Concierto por la Srta. Clotilde.

INFANTIL.—A las ocho y media.—Los sucesos de Orán.—El secreto en el espejo.—Blanco y negro.—Las hijas de Isidora.—Baile.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve y cuarto.—Variado espectáculo, los hermanos Al-banos, la percha, los sombreros y el clown Medrano.

TÍVOLI (En el Dos de Mayo).—A las ocho.—El alcalde torero.—Los tres jorobados.—El cazador salvaje.—El alcalde torero.—Baile.

VELOCIPEDO MANEJE Y TEATRO MECÁNICO.—Carreras y funciones desde las siete de la tarde.

TIRO DE GALLOS.—Todos los dias de sol á sol. De pichon, jueves y domingos.—Barrio de Salamanca, calle de Alcántara en lo último y á la izquierda de la calle Pajaritos.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan por Castellani.—Abierto todos los dias desde la salida á la puesta del sol.

Teoría peregrina.

El Estandarte de anoche, pretendiendo establecer buenas doctrinas constitucionales, se permite hacer irrespetuosas alusiones al monarca...

La más pura doctrina constitucional establece ante todo que el rey es inviolable, y El Estandarte no ha debido poner sobre el tapete un tema de discusión tan peligroso.

El periódico conservador dice que antes llevaban sus proyectos al rey y que ahora es el rey el que somete los proyectos de la ley a la aprobación de los Consejo ministros.

Tales serían los primeros resultados que traerían las inconvenientes líneas del periódico conservador, si no nos apresurásemos a poner un correctivo inmediato á semejante peligrosa especie.

Los proyectos que el Gobierno actual someta á las Cortes, llevarán la firma de un ministro responsable, y pertenecerán al Gabinete entero, como todo lo que es aprobado en Consejo.

Si un proyecto no fuese aceptado por el Gobierno, el derrotado será el Gobierno, los responsables los ministros, y nadie más.

¿No es esto extractamente constitucional? ¿Hay en semejante procedimiento algo de censurable, ni nada que no sea propio y peculiar del régimen representativo?

Pero aparte de esto, no sabemos en virtud de qué derecho quiere negar El Estandarte al monarca la facultad de estudiar con el acierto que tiene demostrado, todos los asuntos relativos á la administración del Estado.

No sabíamos hasta ahora que lo constitucional consiste en que un monarca se limite á ser mero espectador de la política del Gobierno, y asista á los Consejos de sus ministros sin facultad para exponer su opinión sobre los puntos que á su real aprobación se someten.

Esto es tan nuevo, que dudamos mucho exista país constitucional en el mundo donde un periódico haya negado á la Corona el derecho á estudiar los asuntos que las circunstancias hagan de actualidad ó cuya solución demanden las necesidades de la nación.

No queremos continuar, porque tratándose de los poderes inviolables, toda discusión nos parece impertinente, pero bueno es que conste que un periódico canovista es quien ha traído al debate el nombre del monarca, para censurar lo que debe ser precisamente objeto de los mayores elogios.

Hechos y dichos

Dicen La Patria:

¿Pero todavía acaricia la Gaceta Universal la ilusión de que su partido es numeroso, robusto y compacto, porque á fuerza de ilegalidades y atropellos consiguió que aparecieran triunfantes en las últimas elecciones municipales los candidatos que se había propuesto hacer concejales?

Abrogamos el convencimiento de que nuestro partido es numeroso, robusto y compacto, porque sin ilegalidades, sin atropellos, sin hacer uso de ninguno de los manejos electorales que estuvieron en boga durante la dominación conservadora, ha conseguido el triunfo de la inmensa mayoría de sus candidatos en las últimas elecciones municipales.

Poco importa que el estimado colega afirme lo contrario, suponiendo que se han cometido esas ilegalidades y esos atropellos de que nos habla; porque en contra de su testimonio contamos con el del país, que sabe perfectamente cuán libres han sido

las últimas elecciones, y aprecia el alto espíritu de imparcialidad y justicia con que el Gobierno consideró á todos los partidos que tuvieron una participación activa en la contienda.

Si del nuestro fué la victoria, débese á los principios que sustenta y á los procedimientos que emplea; si el conservador fué derrotado, culpe á su desastrosa política, que tan funestos recuerdos ha dejado al país.

Diga, pues, lo que quiera el diario canovista, nosotros sostenemos que el triunfo de nuestros amigos, lejos de ser como una consecuencia de las ilegalidades á que se refiere, ha sido el resultado lógico de las simpatías con que cuenta en la nación.

Y cuando un partido alcanza una victoria tan legal y completa como la que el nuestro ha obtenido; cuando este hecho se realiza en las favorables circunstancias con que en las últimas elecciones han ido á la lucha todas las fracciones políticas, sin limitaciones, y pudiendo propagar sus ideales y realizar cuantos trabajos preparatorios estimaron oportunos para disputarse la victoria, no puede decirse, á menos de incurrir en notoria injusticia, que el partido que ha resultado vencedor no es numeroso, ni robusto ni compacto.

Sépalo La Patria.

Del mismo colega, y propósito del mismo asunto, son las siguientes líneas:

«Si los fusionistas quieren convencerse de la popularidad que alcanzan y de las simpatías que merecen al país, hagan la siguiente prueba:

Suspendan en el ejercicio de sus funciones á los gobernadores civiles, á los alcaldes y á todos los delegados de la autoridad hasta que haya pasado el día del escrutinio de las elecciones para diputados; dejen al cuerpo electoral en absoluta libertad de hacer su gusto en los comicios, y luego se verá cuántos diputados ministeriales triunfaban en la contienda.»

Como se ve, la prueba es de todo punto irrealizable, por los anárquicos resultados que podría ofrecer, y es muy extraño que nos sea propuesta por un periódico tan amante del principio de autoridad y de todo aquello que pueda contribuir al sostenimiento del orden y ser firme garantía de las leyes; pero admitiendo hipotéticamente, lo que es mucho admitir, que esa prueba se practicase, ¿cree La Patria que sin gobernadores civiles, sin alcaldes y sin delegado alguno de la autoridad triunfarían sus amigos en los comicios? Pues si lo cree se equivoca en absoluto. Admitido ese caso, ni un conservador, ni uno solo, ¿lo entiende? sería elegido.

Por lo demás, aplaude el periódico canovista la prueba que nos propone, para cuando sus amigos sean nuevamente poder, y entonces, si tanta confianza tiene en el prestigio y poderío de la fracción á que pertenece, influya para que aquella se realice y ya verá á qué quedan reducidos los conservadores.

Por no abandonar el tema de las insensateces, pretende El Imparcial darle la última mano y aunque por cuenta ajena pronunciar la palabra decisiva en la siguiente miscelánea.

«El redactor encargado de la Crónica política de la Revista de Madrid se ha entretenido en exhumar, para ofrecérselas á sus lectores, las insensateces más célebres de nuestra historia.

»La insensatez de Viriato, que se metió en la loca aventura de vengar la perfidia del alevoso Galva.

»La insensatez de Pelayo, que con un puñado de hombres emprendió la reconquista de España.

»La insensatez de Colón, que se empeñó en descubrir un nuevo mundo.

»La insensatez de Carlos V, que disputó al mundo el imperio de la tierra; y

»La insensatez de Daoiz y Velarde, que se atrevieron á luchar con la misma victoria, encadenada al carro triunfador del capitán del siglo.»

¿Y Cortés? ¿Y Pizarro? ¿Y Gonzalo de Córdoba? ¿Y el cardenal Cisneros? ¿Y don Juan de Austria? ¿Y...

No hay papel para reseñar las insensateces que hemos cometido.

Ahora es cuando parece que se quiere hacernos entrar en razón para demostrar al mundo que la España de nuestros días no tiene que ver nada con la España de nuestros padres.»

Aquí, para completar estos recuerdos históricos, solo falta averiguar dos cosas:

Primera: si Viriato, Pelayo, Cisneros, D. Juan de Austria y demás grandes hombres, que se citan, tuvieron costumbre antes de emprender y rea-

lizar sus hazañas, de promover algaradas y excitar la opinión, para no correr después peligro alguno y quedarse tranquilos en sus casas.

Segunda: si los insensatos de nuestros tiempos, que tanto se huelgan en recordar á los de aquella época, serían capaces de tomarlos por modelo, y llegado el caso, saldrían de sus cómodos reductos para emular las glorias de Viriato, Daoiz y Velarde, Cortés ó el gran Capitán.

Y cuando estas dos cosas se dilucidan suficientemente, sabremos la relación que guardan las insensateces de hoy con nuestras pasadas glorias, y si los que ahora se irrogan y quieren vincular el patriotismo de la España de nuestros días, tienen algo que ver con la España de nuestros padres.

A pesar de andar siempre como perros y gatos, La Fé y El Fénix parodian á El Siglo Futuro en esto de publicar protestas.

Hasta ahora este último colega lleva la ventaja á sus cofrades, salvo algunos gazapos que de vez en cuando coge.

Pero hoy en una carta que inserta El Fénix, encontramos las siguientes líneas, que recomendamos al enemigo jurado de los mestizos.

«Animo, pues, y adelante, que precedidos como somos por las Mitras, no nos podremos extraviar, pues que estos nos conducirán por seguro camino.»

Veremos si El Siglo Futuro, que no se muere de la lengua, nos dice algo de las mitras que preceden á los enemigos de D. Ceferino.

Porque hace tiempo que deseamos saber con quién están las mitras, cuya protección todos se atribuyen, y claramente nadie nos dá razón.

¿Seremos ahora más afortunados?

De La Epoca:

«Una gran noticia ha pasado casi desapercibida por la prensa, semejándose á esas flores modestas y perfumadas, que parece que esquivan el ser vistas. Nosotros la entregamos hoy con amor del fondo de los diarios ministeriales, donde ya la acechaba el bárbaro olvido, y aunque sólo sea por un día, por un momento más, la señalamos á la complacencia pública como es justo. Y quiere decir que si al hacerlo parecemos ministeriales, lo pareceremos con gusto, que es cuanto puede pedirse, y lo que es más, con el propósito de parecerlo siempre que se repitan casos análogos; porque como dicen los moralistas, el bien no tiene patria concreta; y como debemos decir los políticos, no hay ministerio, ni espíritu de partido, ni desgracias conservadoras, que valgan el desconocimiento de lo bueno.»

Muy bonito.

Ahora falta que sepan ustedes el motivo de esta guasa tan fina, digna por todos conceptos de la atildada dama que la emplea.

Pues es muy sencillo. La causa de las bromitas de La Epoca, es que, según ha dicho un periódico, el Gobierno trata de hacer algo en pró de los maestros de escuela, á fin de que cobren con puntualidad sus mezquinos haberes.

Esto ha excitado el humorismo de La Epoca, que pretende hacer creer á sus cándidos lectores que en los tiempos de la conservaduría andaban tan bien pagados los maestros, que hubo alguno de estos que pensó en erigir una estatua á tan esclarecidos patronos.

Si las carpetas de los alcaldes conservadores de monterilla pudieran exhibir las muchas cosas que tienen ocultas y aún las de otros alcaldes de poblaciones importantes, bastarían para inundar las oficinas de Madrid, las notas, avisos, apercibimientos y apremios girados por los gobernadores y diputaciones provinciales, contra casi la totalidad de los ayuntamientos de España, que tenían sitiados por hambre á los infelices maestros.

¿Qué flaca de memoria es La Epoca! ¿Si nos querrá hacer creer que estos beneméritos é infelices profesores nadaban en la abundancia bajo el paternal gobierno de sus amigos!

Todos los atrasos de hambre que han padecido los dignos pedagogos, la servidumbre con que se han visto supeditados al último cacique de campanario, el vía crucis que han tenido que recorrer para conseguir el pago de sus sueldos, como si se tratase de percibir una limosna, no le parecen gran cosa á La Epoca, que se burla despiadada porque el Gobierno abraza el propósito de que tales excesos no se repitan.

Recomendamos á los maestros que en la estatua que trataban de levantar guarden como recuerdo el aplauso de La Epoca, á fin de que las generaciones venideras no ignoren el interés que han tenido y tienen los conservadores por la enseñanza.

MONÓLOGO DE «EL CRONISTA.»

Antes de las elecciones.—¡Coacciones! ¡abusos! ¡imposiciones! ¡ministros! ¡tiranía! ¡candidatos fusionistas, constitucionales, centralistas! ¡fortaleza conservadora! ¡injusticias!...

(Pausa tan larga como las elecciones. Al colega y sus amigos se les podía ahogar con un cabello).

Después de las elecciones.—¡Derrotal! ¡derrotal! ¡derrotal!...

(Antes de caer el telón desaparecerán los conservadores de escena.)

De un periódico democrático:

«El Sr. Pi no reconoce la infalibilidad de los papas, que son, según los católicos, los representantes de Dios en la tierra.

¿Por qué él pretende, simple mortal, que se le tenga por infalible?»

La razón no es muy lógica.

Es una razón democrática por excelencia.

Un colega canovista anda á vueltas con lo que piensa y hace un respetable personaje político, pretendiendo parodiar cierto pasillo cómico que hizo furor en los tiempos de antaño.

A El Diario Español, que es el periódico aludido, le preocupa demasiado lo que pasa en la casa ajena, y se entretiene en recoger todos los chismes que oye, aun cuando con ellos no vaya ganando nada.

Nos parece oportuno, con respecto á estas oficiosidades, el siguiente comentario de El Liberal:

«El Diario Español, permítanos que se lo digamos en secreto, se parece mucho en esta ocasión á aquel alcalde de Totana que se murió porque á un amigo suyo le sacaron un chaleco corto.»

Contestando á un periódico conservador, dice nuestro estimado colega La Iberia:

«No hay que mezclar los conceptos revolución y libertad, porque nada hay en ellos de común, pues precisamente la historia nos enseña que las revoluciones proceden siempre de las reacciones á que tan aficionados son los conservadores.»

Y á pesar de tales enseñanzas, los conservadores se creen el único partido de orden, queriendo arrojar sobre los demás el sambenito de revolucionarios.

Solo que ya aquí nos conocemos todos, y no se engaña al país con declamaciones, cuyo valor conoce sobradamente por una triste experiencia.

El Siglo Futuro publica una protesta de varios eclesiásticos, en que estos, no pudiendo contener sus arranques bélicos, terminan con el siguiente grito:

«¡Muera el progreso, el liberalismo y la civilización moderna!»

¡Fuego!

¿Si creerán estos apreciables presbíteros que estamos todavía en Monte-Jurra?

Escribe El Cronista:

«Porque vé muchas cosas pequeñas, parece que el Sr. Sagasta vé alguna cosa grande, como el otro que porque echaba muchas firmas decía que escribía mucho.»

El Sr. Sagasta ve, con efecto, muchas cosas pequeñas, pero es cuando mira al partido conservador, mas no por ver todas esas pequeñeces crea que son alguna cosa grande.

Lo pequeño siempre es pequeño, carísimo húsar.

De El Mundo Político:

«Once horas de Consejo de ministros, Consejo es.

¿Y qué ha resultado de tan prolongada conferencia? Que se han abrazado los ministros con tal entusiasmo, que han estado á punto de ahogarse.»

Los que han llegado á este punto son los conservadores, que se les puede ahogar con un cabello.

Oficial.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de Alicante y la sala de lo civil de la audiencia de Valencia.

—Real orden disponiendo cese en el des-

pacho interino de la subsecretaría de la presidencia D. Luis Rute.

Marina.—Reales decretos promoviendo el empleo de contralmirante al capitán de navío de primera clase D. Francisco de Llana, y al de capitán de navío de primera clase D. Mariano Rubiani, que desempeñará en propiedad el destino de jefe de armamentos del arsenal de Cartagena que tenía interinamente, y nombrando vocal del Consejo de administración del fondo de premios para el servicio de la marina, al contralmirante don Claudio Montero.

—Real orden disponiendo se provean por concurso 25 plazas de segundos maquinistas de la Armada y otras 25 de la clase de terceros, conforme á lo prescrito en el reglamento orgánico del cuerpo.

Exterior

Francia.—Correo de Argelia.

Los periódicos dedican su atención preferente á la próxima lucha electoral, y vienen llenos de detalles del estado de cada distrito.

La anticipada convocatoria de las elecciones ha impedido que á estas horas no haya tenido casi otras manifestaciones la campaña.

Pocos manifestos son los dados á luz, pocas son tambien las reuniones verificadas; y por no haberse constituido los comités electorales, se ignoran las candidaturas de muchos distritos.

Los bonapartistas han constituido en París un comité central de elecciones, compuesto de once diputados, el cual ha dado á luz un Manifiesto recomendando la lucha. El Manifiesto va encabezado con una carta del príncipe Napoleon, cuyas últimas palabras dicen así:

«La Constitución de 1875 no puede durar. A la nación corresponde prevenir, por medio de sus votos, que haya nuevos trastornos. Queremos la revisión para obtener que se deje oír al fin la voz del pueblo y designe directamente su jefe responsable. Nuestro lema es: «Todo por el pueblo y para el pueblo.»

El Journal des Debats dice que no deben preocupar á nadie las candidaturas bonapartistas, como tampoco las intransigentes. El primer partido, añade, está muerto, y no le han de resucitar cuantos programas revisionarios publique; el otro se empeña en hacer creer en sus progresos y en su fuerza, valiéndose de una agitación que no ha pasado de superficial.

Dos días antes de ver la luz el Manifiesto bonapartista, dirigió Mr. Rouher á sus electores una carta en que dice que, desde la muerte del príncipe imperial, se decidió á dar por terminada su carrera política, y que, por tanto, no solicita la renovación de su mandato.

El National se anticipa á hablar de las elecciones senatoriales de Enero próximo, en cuya época han de reemplazarse los 75 de la serie C. De éstos son 38 republicanos y 37 de las derechas. El National cree que el resultado será completamente favorable á los republicanos.

De una correspondencia de Orán que publica el Gaulois, extractamos los siguientes párrafos:

«He atravesado las altas mesetas desde Saida hasta los Chotts. El espectáculo es siniestro, lamentable. Los españoles que no fueron asesinados, huyeron; de suerte que el tren corre un día entero por aquellas soledades sin encontrar una sola persona.

En cuanto á Bu-Anemá, ¿dónde está hoy? Nadie lo sabe. Los jefes militares no tienen mejores noticias que nosotros. Espera, sin duda, emboscado en cualquier sitio á tener ocasión de cargar los 400 camellos que componen su convoy. Este hombre, repito, no es sino un jefe de bandidos. No se bate por la independencia de su país, sino por robar.

Diríase, en verdad, que esta ridícula y sangrienta insurrección ha sido hasta cierto punto favorecida, puesto que se oye á algunas personas decir seriamente que la MATANZA DE ESPAÑOLAS NO ES UN MAL. Todo esto es torcido y tenebroso. ¿Qué hay aquí oculto?

En cuanto á los despachos comunicados por las agencias á los diarios parisienses, son casi todos de una imprudente y asquerosa falsedad. ¿Por qué se engaña así?

El general Saussier acaba de llegar. Es, según parece, un hombre hábil, enérgico é íntegro.

No es, sin embargo, esto sólo lo que hace falta. Ver claro en los asuntos argelinos donde cada cual trabaja para sí, conocer la verdad en un país donde todo el mundo trafica, roba, miente y mata cuando hay ocasión, es problema demasiado complicado para la inteligencia humana.

Toda noción de justicia desaparece desde

que se pone el pié aquí: las reglas ordinarias caen, la rectitud se desconoce, la razón se encarna... «Bebamos ajenos, apaleemos á los árabes y engañemos á todo el mundo;» esta parece la divisa de los argelinos. Solo que cuando los árabes se enojan, son ellos los que apalean.»

Lo de Sfax.

Las noticias de ayer son las que ha comunicado el mismo vicecónsul de Sfax respondiendo al encargo que se le había hecho. Hé aquí lo que dice la comunicación del señor Niculi:

«Nuestro agente comercial en la referida plaza dice en un despacho recibido en el correo de hoy, que habiendo bajado á tierra la tarde del 18, se dirigió á su casa, encontrándose lo primero con que la cerradura de la puerta principal había sido violentada con un tiro de revólver; que registró después las habitaciones de su casa, encontrándose con que de ella se habían sustraído alhajas, dinero y otros efectos.»

«El Sr. Niculi, no bien informado de esto, acudió á un jefe del ejército francés para que comisionara á un subordinado, que acompañando á nuestro vicecónsul, certificara de lo ocurrido, accediendo á esta instancia el referido jefe, y volviendo á girarse una visita á la saqueada casa, que fué luego cerrada, prohibiéndose á los soldados que penetraran en ella.»

«Aparte de las pérdidas en efectos padecidas por el vicecónsul, que dicen lo han reducido á la indigencia, calcula en 5.000 francos los daños sufridos por el inmueble.»

«Nuestro representante comercial dice también que igual agravio que él han padecido los otros viceconsulados y la mayor parte de las casas habitadas por europeos é israelitas.»

«Hé aquí la sustancia de las noticias á que nos referimos.»

Telegramas.

París, 3.

Varios periódicos invitan al Sr. Gambetta á formular un programa. Se cree que el discurso que pronunció el mismo en Tours servirá de base para el programa que se pide.

El periódico El Tiempo dice que el objeto del comité electoral formado en la calle de Suresne, bajo la dirección de Gambetta, no tiene por objeto admitir ni excluir candidato alguno, sino simplemente centralizar los medios de correspondencia y propaganda.

El periódico El Tiempo publica varios despachos de Saida confirmando que Bu-Ameima, debilitado y sin esperanza, piensa solo en la defensiva.

Los habitantes de Sousa piden la ocupación de su ciudad. Los desertores tunecinos han demandado perdón, ofreciendo servir fielmente al bey.

Londres, 3.

Cámara de los Comunes.—El diputado señor Bradlangh, expulsado de la Cámara, intenta penetrar en ella, siendo nuevamente expulsado por los ugieres de orden del presidente.

El Sr. Laboucheré propone un voto de censura contra la presidencia, siendo desechado por 191 votos contra 7. Inmediatamente se presenta una proposición de confianza al presidente, que es aprobada por 191 votos contra 7.

Túnez, 3.

Aliben-Kalifa, jefe de los insurrectos de Sfax, traspasó la frontera tripolitana, pero los turcos les obligaron á repararla. En la actualidad acampan en Elhama, á media jornada al Oeste de Gabes.—Fabra.

Noticias.

Parece averiguado que la verdadera causa del hundimiento de los baños flotantes de Cartagena, fué el haber una mano criminal taladrado con barrenos los flotadores de la parte Este del baño general.

Cuenta L'Independant, de París: «La escena ocurre en la sala de un tribunal, en París. Trátase de la vista de un proceso escandaloso.»

El presidente, Mr. Hua, antes de concebir la palabra al fiscal, pronuncia las siguientes:

«Observo que hay en el auditorio multitud de señoras y señoritas; suplico á todas las que sean honradas, que se retiren.»

Su puesto no está aquí, pues no conviene que asistan á debates de esta naturaleza. Ni una sola se retiró.»

A medida que se aproxima el día de las elecciones, menudean los meetings proteccionistas en Cataluña; el día 10 se celebrará uno en San Feliu de Llobregat, provocado por motivos electorales.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido á los periódicos del partido progresista-democrático que se publican en Madrid, el siguiente despacho:

«Gracias amigos que quieren votar mi nombre acumulación. No puedo aceptar, respetando el sufragio, ley para nosotros.—Aconsejenles voten Salmeron; candidatura acordada varias provincias.—Ruiz Zorrilla.»

La Junta directiva del Casino de Madrid ya á introducir notables mejoras en su nueva casa de la calle de Alcalá. Entre otras merece citarse la sustitución del alumbrado de gas, dañoso á la salud y perjudicial al decorado, por el sistema de lámparas eléctricas que han instalado el Jockey-Club de París, las oficinas del Figaro y otros establecimientos, con excelentes resultados.

Dícese que para el mes de Setiembre recibiremos la visita del rey de las islas Sandwich, S. M. Kalakana.

Los pactistas de Zaragoza irán á la lucha en las elecciones próximas.

Visitando ayer el alcalde de Madrid la escuela municipal modelo de la plaza del Dos de Mayo, notaron los empleados de la misma que el portero seguía sin cesar al señor Abascal y presentaba algo extraño en sus modales.

Cuando el señor alcalde terminaba su visita, se arrojó sobre él el citado portero abrazándole y pronunciando palabras incoherentes, y al poco tiempo volvió á hacer lo propio, repitiéndolo cuando el Sr. Abascal montó en su carruaje.

Detenido este infeliz y llevado á la casa de socorro, resultó lo que ya habrán supuesto nuestros lectores, es decir, que estaba atacado de una enagenación mental.

El señor administrador del Correo central está dispuesto á no dar curso en el día á los números sueltos de periódicos que los particulares envían á provincias con el franqueo de un céntimo, sino se depositan en los buzones de la central solo hasta las tres de la tarde, y hasta las dos en los demás.

Esta medida la consideramos muy conveniente en vista del excesivo desarrollo que va tomando este género de franqueo, al que los particulares tienen perfecto derecho, pero del cual se abusa en ocasiones escribiendo en las márgenes ó entre columnas, y algunos veces incluyendo cartas dentro.

Existe, además, otra circunstancia que justifica esta determinación, y es que, continuando como hasta aquí, se concedería á los particulares un derecho que se le niega á las empresas periodísticas, las cuales solo hasta las tres de la tarde pueden remitir sus periódicos sin cajas, de modo que el particular, sobre la ventaja de poder enviar un periódico á provincias despues de haberlo leído, creando esta especie de doble suscripción por 30 céntimos al mes, tiene además la de poderlo remitir al correo media hora antes de su salida.

El ministro de España en Viena ha publicado una circular advirtiendo que la oferta hecha por el Gobierno español á los judíos de Austria, Alemania y Rusia se refiere sólo á concesión del derecho de asilo, pero no al de sostenimiento, como algunos mendigos judíos han entendido.

Un nuevo fraude se descubrió ayer en la contaduría del ayuntamiento.

Al hacer la confrontación de las carpetas de cupones pagadas por aquella tesorería, advirtió el empleado que la practicaba, que la numeración de unos 1.840 cupones del empréstito de 80 millones presentados y cobrados por uno de nuestros primeros establecimientos de crédito, aparecía igualmente en otras tres carpetas, cuyo importe había sido también satisfecho en Junio de 1880, á los pocos días de haberse hecho efectiva la primera.

Practicado un detenido reconocimiento, resultó que los citados cupones habían sido sustraídos.

A lo que parece, el encargado de la mesa, P. C., autor de las otras falsificaciones, los sustrajo al ser presentados sin utilizarlos: los dividió en tres fracciones y se los vendió, con el correspondiente descuento, á un alto empleado de la contaduría municipal, á un ex-empleado de la Deuda llamado D. F. G. A., y á D. I. A.

Tan pronto como tuvo conocimiento del hecho el Sr. Abascal, dispuso que fuese detenido el empleado que suscribía una de las facturas, pasando acto continuo una comunicación al gobernador civil, dándole conocimiento del hecho, para que se procediera á la detención de los otros dos sujetos que firmaban las otras dos carpetas.

El empleado víctima de la estafa de su compañero y D. F. G. A., tal vez objeto de igual engaño, fueron detenidos; siendo conducidos el primero, despues de interrogado en la secretaría del ayuntamiento, al juzgado de guardia, donde continuaba á las altas horas de la madrugada, y permaneciendo el segundo detenido en el gobierno civil. El tercero no había sido detenido todavía.

El fraude asciende á unos 38.000 y pico de reales.

Dice La Independencia Belga que el matrimonio del príncipe real de Suecia y Noruega con la princesa Victoria, hija del príncipe imperial de Alemania, se celebrará en Carlsruhe el día 20 del próximo Setiembre.

El príncipe de Gales ha abierto el Congreso médico. Ha asistido el príncipe heredero de Alemania.

Los médicos de los diferentes países que han concurrido son 2.500.

Las últimas noticias recibidas de Gasteian, residencia actual de los emperadores de Alemania, dicen que el emperador Guillermo se encuentra bastante bien y continúa ocupándose de los negocios; en cuanto á la emperatriz su convalecencia es lenta, no pudiendo abandonar el lecho sino por muy poco rato y para tenderse en una butaca.

El Reformista Andaluz da cuenta de un suceso, ocurrido anteayer en Málaga, que llamó extraordinariamente la atención, y por la noche era el tema obligado de todas las conversaciones.

Parece que un licenciado de presidio, reventador de frutas y hortaliza, maltrataba á una jóven con quien sostenía relaciones amorosas, llegando las cosas al extremo de que en su furia rompiese los muebles de la habitación en que se encontraba.

Esto ocurría en una casa de la calle de Zamorano, cerca de las cuatro esquinas que comunican con la de la Jara y San Pablo. A los gritos de la infeliz mujer y de algunas vecinas, acudió un guardia civil jóven, que se hallaba no muy distante, y al penetrar en la habitación recibió una tremenda puñalada que le hizo caer al suelo. Dicese que además recibió dos cuchilladas al tratar de defenderse, si bien este dato no hemos podido comprobarlo.

El autor de tan bárbaro hecho fué capturado con el auxilio de un carabinero y varios vecinos.

El herido se encuentra con pocas esperanzas de vida.

Del periódico militar ruso Doeconomic, de Hasenkamp, tomamos los siguientes curiosos datos de los proyectiles disparados por las 1280 piezas de artillería del ejército durante la guerra con Turquía de 1877 á 1878:

Proyectiles huecos, 157.164. Shrapals, 46.483. Botes de metralla, 1.091. Además la infantería ha consumido cartuchos de fusil 10.687.414.

Las francesas no han empezado á votar todavía, pero siguen matando.

El domingo una linda costurera parisienne llamada Paulina Husson, de diez y nueve años de edad, tuvo una disputa con su amante, y sacando un cuchillo le infirió tan profunda herida en el pecho, que le causó la muerte á los pocos momentos.

Dícese que los demócratas autonomistas proyectan la formación en esta corte de un casino del partido, á semejanza del que en breve quedará instalado por parte de los demócratas progresistas.

Segunda edición.

Ha sido admitida la dimisión al alcalde de Olivenza, provincia de Badajoz.

El ministro de la Gobernación ha confirmado hoy la suspensión del ayuntamiento de Lozoya, con arreglo al dictamen del consejo de Estado.

El ministro de la Gobernación proyecta modificar la ley de 27 de Abril de 1875, referente al ejercicio del protectorado del Gobierno sobre la Beneficencia.

El director de Beneficencia, Sr. Moreu Sanchez, sale esta noche para Arjona (Jaen).

Se proyecta descentralizar la sección gubernativa en las cuentas de Beneficencia.

Se va á reformar el reglamento de la asociación de Caballeros Hospitalarios.

El ministro de Estado ha dispuesto que se publiquen en la Gaceta, las conferencias diplomáticas celebradas en Madrid sobre los asuntos de Marruecos, y dentro de pocos días comenzará esta publicación.

Segun telegrama del gobernador de Cáceres, esta mañana ocurrió un incendio en la farmacia de la Plaza Principal de dicha población, que pudo tomar grandísimas proporciones por la rapidez con que tomó incremento y la falta de medios que se nota en aquella capital para sofocar un fuego.

Por fortuna la guardia civil y los vecinos consiguieron apagarlo, y no han ocurrido desgracias personales.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor Gudiayen.

Se han concedido del fondo de calamidades de Gobernación 3.000 pesetas al pueblo Dosbarrios, de la provincia de Toledo, y 500 al de Ferreruela, de la de Teruel.

Se proyecta domiciliar en los Estados-Unidos las marcas de tabacos de los fabricantes de Cuba, con el fin de asegurar mejor la propiedad en un país tan consumidor de aquellos productos.

Muy en breve será bendecida la capilla de la Moncloa.

Se ha mandado proceder con toda urgencia á la construcción de una cárcel nueva en Colmenar Viejo.

Bolsa

DEL DIA 4 DE AGOSTO. COTIZACION OFICIAL.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS and ÚLTIMO PRECIO. Lists various financial instruments and their prices.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE PEDRO NUÑEZ, calle de la Palma Alta, núm. 32.

LAS DOS FAVORITAS 50

EMMANUEL GONZALEZ

TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO

(Continuacion)

interior, y llamaban leproso blancos, el derecho de mendigar en las calles y plazas, sin más distintivo que las tabillitas que anunciaban su venida, y el barril lleno de agua para apaciguar la constante y ardorosa sed que sufrían, concluyendo por atraerse la veneración del pueblo, que respetaba en ellos la herencia del dolor como los orientales las inspiraciones de los locos, pero cuidando de no acercarse á ellos para no contagiarse por medio del aliento.

rodeado de tus compañeros, que pueden socorrerte si tu brazo pierde su vigor. Pues bien: yo el judío, el renegado, el leproso Esaú, te digo, y me has de escuchar mal que te pese, que ese valor no es más que una cobardía. Así es que cuando te falta para combatir tu pesada espada que solo tú puedes manejar, y tus soldados que admiran y aplaudan tus hechos de armas, y solo combates en la sombra donde puedes morir como un hombre vulgar, que no puedes sacar del combate ni gloria ni provecho, entonces, el valiente capitán Duguesclin no es más que un miserable. Verdaderamente yo nunca hubiera creído que hubieses robado tan deshonrosamente tus espuelas de caballero.

no de la lucha, exclamó cuando vió al renegado caer bajo Duguesclin: «Paciencia, paciencia, mi buen Esaú; pues bien pronto los mios te prestarán auxilio.» El leproso, envalentonado por estas palabras, alzó la cabeza tratando de tocar con sus labios secos y ardorosos el semblante del caballero; pero Duguesclin le oprimía fuertemente con sus rodillas impidiéndole llevar á cabo su propósito.

Estrechado como en un círculo de hierro Esaú se agitó todavía convulsivamente, profiriendo una horrible blasfemia. Despues poco á poco, su voz se extinguió, sus músculos se dilataron y su cabeza cayó pesadamente. Duguesclin, en vez de mirar á los moros, próximos ya á arrancar la reja, miró tristemente al renegado.

guesclin trató de recoger el barrilito, como si se tratase de la cosa más natural del mundo. «No, sálvate que todavía es tiempo; los moros van á echar por tierra la verja y á caer sobre tí. Pero Bertrand se contentó con recoger la maza, y colocó en las manos del leproso el barril, ayudándole á llevarle á sus labios. «Bebe tranquilo, no te apures,» le dijo.

# CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público, un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Focquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS ARENAL 8

# ANTONIO UGUINA MESA

LITÓGRAFO  
REINA, 8, BAJO

En este nuevo establecimiento se hace toda clase de trabajos:

Cromos de todas clases, facturas, membretes, circulars, estados de todas clases, letras de cambio, recibos, talonarios, billetes de rifas, tranvías y espectáculos.

Tarjetas, esquelas de defunción, de participación de enlace, etiquetas para vinos, cajas de cerillas, farmacias, etc., y, en general, todos los trabajos pertenecientes al arte.

PRECIOS ECONÓMICOS  
REINA, 8, BAJO

## CHOCOLATES

DE  
MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

## OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administración de la GACETA UNIVERSAL.

## A CUATRO REALES

TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasión que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

## AGUA DE BARCELONA PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

## LA VENECIANA

Admirable preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Amería, comercio de D. Juan Pezino; Búrgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde Espolón, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Principe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Serpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Taalla, calle de la Compañía, 18; Ciudad Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadix, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

## COLEGIO DE PONTES.—BARCO 2.

Sección especial de primera enseñanza para ingresar en la segunda de Setiembre.

## SE VENDEN

veinte libros que contienen una colección de Reales órdenes publicadas por el Ministerio de la Guerra desde el año 1843 al 1880.

Paseo de San Vicente, 12, principal izquierda.

## LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA ECONOMIA.

Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos.

Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleses.

## BUN LUSTRE, MEJOR COLOR Y PLANCHADO PERFECCIONADO CON LA AZULINA, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese.

Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo

## SE CEDEN HABITACIONES CON SUJO Y COMODIDADES.

Lobo, 15, principal.

## LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

Precio de suscripcion:

Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre.

Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administración: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

## OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE ACABAN DE RECIBIR EN LOS TIROLESSES, PROPIOS PARA HACER REGALOS; PRECIOS COMO TODO LO DE ESTA CASA, ECONÓMICOS.

Atocha, 27.—Los Tiroleses

Local nuevo

## RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias.

Idem Princesa, largo para vestir con elegancia.

Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris.

Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

## MÁQUINAS PORTÁTILES PARA HACER TODA CLASE DE HELADOS SIN NIEVE, DESDE DOS Duros Á TREINTA. Despacho: Fuencarral, 37. Depósito donde se hacen experiencias de 7 á 9 y de 4 á 5: Cid, 5, bajo.

## CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

## PRIMERA Y ÚNICA LIBRERÍA ACREDITADA DE VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

El 25 de Julio saldrá de Cádiz y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

## VICTORIA

Informes: D. M. A. Amategui, en Cádiz.—Sees. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona.

Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

## ACADEMIA PARA CARRERAS CIVILES Y MILITARES

San Bernardo, 41, Madrid.

# LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs.

Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs.

Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs.

Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs.

Juego reloj y cadena de oro, 800 rs.

Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs.

Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs.

Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs.

Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

## VISITAS DE CONFIANZA

Á LA  
EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Este interesante libro que acaba de publicarse se vende al precio de dos reales en esta Administración y en las principales librerías. Los pedidos que se hagan de provincia, se servirán siempre que se acompañe al precio del libro 55 céntimos de peseta para certificarlo.

## NO MÁS CALOR

Gran surtido de americanas de alpaca á precios sumamente baratos. Toda clase de géneros en pieza para la medida y ropas hechas.

Clavel, 1, tienda.

## VIÑALLONGA

No se perdona medio para tener las hechuras á la altura de los primeros sastres de Paris.

On parle française.

## CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA

Mayor, 18 y 20.



COLONIAL

Montera, 8.

## CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

## FABRICA DE BARNICES Y TINTA DE IMPRENTA

DE ANTONIO MOLERO

Las mejoras que he introducido en mi fabricación, me permiten ofrecer á los señores impresores tinta á cuatro rs. libra, y desde dicho precio hasta 24 rs. libra. La tinta de este periódico es de 4 rs. libra, de dicha fábrica.

Los pedidos se harán PASEO DEL OBELISCO, numero 7, Madrid, Chamberí.

## JABONES PARA EL TOCADOR

Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

# GACETA UNIVERSAL

## MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administración; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de sellos de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

## ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.